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ATA Nº 009/2024 

 

Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 

Municipal de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Jaquisele dos Santos, 

como Presidente; como Vice-Presidente Tairo Weirich; Antonio Valesan 

como Secretário; Cleber Scotta, Gilvani Bronca, Henrique Pivatto, Nelson 

Vasconcelos Salvador, Paulo Ricardo Facini e Paulo Ricardo Gonçalves. A 

presidente verificou que todos os Vereadores se encontram presentes. Após, a 

Presidente cumprimentou os colegas, os servidores da Casa, a imprensa, o público 

presente e os internautas que acompanhavam a Sessão. Dando andamento, 

informou que não seria realizada a leitura da ata número 007/2024, da Sessão 

Ordinária do dia 01 de abril de 2024, sendo a mesma colocada para apreciação e 

votação restando aprovada por unanimidade. Logo, foi solicitada a leitura dos 

expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício de n° 053/2024, 

encaminhando para arquivamento cópia das leis municipais de números 

2.113/2024, 2.114/2024 e 2.115/2024, sancionadas pelo chefe do Poder Executivo 

Municipal na data de 17 de abril de 2024. Ofício n° 054/2024, encaminhando 

Projetos de Leis de números 035/2024, 036/2024, 037/2024 e 038/2024, para 

apreciação desta Casa Legislativa. Ofício n° 056/2024, encaminhando Projetos de 

Leis de números 039/2024, 040/2024 e 041/2024, para apreciação desta Casa 

Legislativa. Ofício de n° 057/2024, encaminhando resposta pedidos de 

Vereadores, conforme segue: Requerimento de número 008/2024, do Vereador 

Antonio Valesan e Pedido de Informações de número 007/2024, do Vereador 

Paulo Ricardo Gonçalves. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Parecer das 

Comissões Permanentes, sobre o Projeto de Lei do Legislativo de número 

001/2024, do Vereador Paulo Ricardo Gonçalves. Projeto de Lei de número 

001/2024, do Vereador Paulo Ricardo Gonçalves. Projeto de Lei de número 

002/2024, dos Vereadores Paulo Ricardo Gonçalves, Antonio Valesan e Nelson 

Vasconcelos Salvador. Pedido de Informações de número 008/2024, do Vereador 

Certifico que a presente Ata foi 
aprovada por unanimidade, na 
Sessão do dia 20/06/2024, e 
publicada no painel oficial da 
Câmara, no dia 20/06/2024. 

Roca Sales, 21/06/2024. 
 

Lucas Matheus Zerwes 
Diretora de Expediente 
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Gilvani Bronca. Pedidos de Informações de números 009/2024 e 010/2024, do 

Vereador Antonio Valesan. Pedido de Informações de número 011/2024, do 

Vereador Nelson Vasconcelos Salvador. Pedido de Informações de número 

012/2024, dos Vereadores Paulo Ricardo Gonçalves e Nelson Vasconcelos 

Salvador. Requerimentos de números 011/2024, 012/2024, 013/2024 e 014/2024, 

do Vereador Paulo Ricardo Gonçalves. Indicações de números 007/2024, 

008/2024 e 009/2024, do Vereador Cleber Scotta. EXPEDIENTE EXTERNO: 

Não Houve.  Logo a Presidente, consultou as Comissões Permanentes se os 

Projetos de Leis estão aptos a votação, logo as Comissões sinalizaram que os 

Projetos poderiam ser colocado em votação. A Seguir, a Presidente solicitou a 

leitura do Projeto de Lei n° 035/2024: Autoriza a abertura de Crédito Especial no 

valor de R$100.000,00, visando aplicação de recursos vinculados provenientes do 

Governo Federal, indica recursos, e dá outras providências. Projeto de Lei n° 

036/2024: Autoriza a contratação temporária de excepcional interesse público de 

01 (uma) Cozinheira/Merendeira, e dá outras providências. Projeto de Lei de n° 

037/2024: Autoriza a contratação por tempo determinado de necessidade 

temporária de 01 (um) Pedagogo para atuar na área da educação do Município, e 

dá outras providências. Projeto de Lei n° 038/2024:Autoriza a contratação 

temporária de excepcional interesse público de um Biólogo, e dá outras 

providências.  Projeto de Lei de n° 039/2024: Autoriza a contratação temporária 

de excepcional interesse público de 01 (um) Servente de Limpeza, e dá outras 

providências. Projeto de Lei de n° 040/2024: Altera a Lei Municipal nº 2.071/23, 

que autoriza o Poder Executivo a celebrar Termo de Colaboração com o Conselho 

Comunitário Pro-Segurança Pública de Roca Sales, inscrito no CNPJ sob nº 

92.402.759/0001-19, e dá outras providências. Projeto de Lei n° 041/2024: 

Autoriza a contratação temporária de excepcional interesse público de 01 (um) 

Médico Clínico Geral, e dá outras providências. Os Projeto foram colocados para 

apreciação, posteriormente para votação restando aprovados por unanimidade. Na 

sequência, a Presidente solicitou a leitura do Projeto de Lei de n° 001/2024, do 

Vereador Paulo Ricardo Gonçalves: Autoriza a limpeza das Fossas Residenciais 

nas Localidades Afetadas pelas Enchentes do Rio Taquari, na cidade de Roca 

Sales. Após, a Presidente solicitou que as Comissões Permanentes realizassem a 

leitura do parecer, sendo assim o relator realizou a leitura e informou que o Projeto 

está apto para prosseguir em votação, sendo os membros favoráveis pelo seu 

prosseguimento. O Projeto foi colocado para apreciação, momento em que o autor 

apresentou suas razões. O Vereador Gilvani Bronca, disse ser contrario a 

aprovação, tendo em vista que não é incumbência do município, sendo 

responsabilidade do Estado, entendendo que somente é criado expectativas na 

população, pois trata-se de um possível convênio que o Município poderá fazer 
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com a Companhia de Saneamento. O Projeto foi colocado para votação, restando 

aprovado por 07 votos, sendo contrario o Vereador Gilvane Bronca. A seguir, foi 

solicita da leitura do Projeto de Lei de n° 002/2024, dos Vereadores Paulo Ricardo 

Gonçalves, Antonio Valesan e Nelson Vasconcelos Salvador: Institui a Semana da 

Consciência Negra no Município de Roca Sales e reconhece a data de 20 de 

novembro como a data comemorativa para o povo negro do Município, e dá outras 

providências. Os Vereadores proponentes apresentaram suas razões, a seguir o 

Projeto foi colocado para discussão e votação, restando aprovado por 

unanimidade. Após, a Presidente solicitou a leitura do Pedido de Informações de 

n° 008/2024, do Vereador Gilvani Bronca: Solicitando que seja oficiado o 

Executivo Municipal para que, por meio desta preste informações sobre a 

destinação dos recursos provenientes de PIXs, os quais foram destinados às 

pessoas atingidas pelas cheias no ano de 2023., conforme segue: Detalhes de 

valores ainda existentes nas contas do Município de Roca Sales, cuja foram 

arrecadados para o específico fim. Solicitação da elaboração de um novo Projeto 

de Lei, que tenha como objetivo a destinação dos recursos restantes dos valores 

dos pixs e também informado o prazo de envio do novo Projeto de Lei à Câmara 

de Vereadores. O Pedido de Informações foi colocado para apreciação, momento 

em que o Vereador proponente apresentou suas razões. A Presidente, destacou que 

no momento inicial existia uma Comissão responsável pelos repasses, no entanto 

ela foi dissolvida e sendo repassada a responsabilidade para o Poder Executivo 

Municipal. Após, o Pedido de Informações foi colocado para votação, restando 

aprovado por unanimidade. Pedido de Informações de n° 009/2024, do Vereador 

Paulo Ricardo Gonçalves: Solicitando que seja oficiado o Executivo Municipal 

para que, por meio desta preste informações sobre o processo de escolha da 

Empresa responsável pela execução da colocação da tubulação e melhorias nas 

calçadas, que está sendo realizada na Avenida General Daltro Filho, conforme 

segue: Cópia do processo licitatório, contendo todas informações do Processo de 

Licitatório, modalidade de licitação, objeto, valores a serem pagos, termo de 

referência, planilhas descritivas, parecer jurídico, cópia do contrato e demais 

documentos referentes a licitação conforme constantes na Lei n° 14.133/2021. 

Informações sobre todas empresas que participaram do Processo Licitatório, 

contendo a capacidade técnica, jurídica e valores ofertados na licitação. O Pedido 

foi colocado para apreciação, momento que o Vereador proponente apresentou 

suas razões e após colocado em votação, restando aprovado por unanimidade. 

Pedido de Informações de n° 010/2024, do Vereador Paulo Ricardo Gonçalves: 

Solicitando que seja oficiado o Executivo Municipal para que, por meio desta 

preste informações sobre os locais em que serão construídos os loteamentos da 

minha Casa Calamidade, conforme segue: Quais são os locais exatos onde os 
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loteamentos do programa "Minha Casa Calamidade" serão construídos? Bem 

como documentos que comprovem sua devida regularização. Qual é o cronograma 

de construção previsto para cada um desses locais? Quais critérios foram ou serão 

utilizados para a seleção desses locais?  Quais medidas estão sendo tomadas para 

garantir a infraestrutura básica (água, energia, saneamento, etc.) nessas áreas? 

Como será feita a seleção dos beneficiários do programa? O Pedido de 

Informações foi colocado para apreciação, momento em que o Vereador 

proponente apresentou suas razões, após sendo colocado para votação e aprovado 

por unanimidade. Pedido de Informações de n° 011/2024, do Vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador: Solicitando que seja oficiado o Executivo Municipal para 

que, preste informações detalhadas sobre os recursos destinados à compra de 

cestas básicas no município, conforme segue: Qual o valor total dos recursos 

públicos destinados à compra de cestas básicas aos atingidos pelas cheias no ano 

2023, especificado por período. Quais estabelecimentos comerciais foram 

beneficiados com a aquisição das cestas básicas? Favor fornecer a lista com os 

nomes dos comércios, os valores recebidos por cada um e a quantidade de cestas 

fornecidas por cada estabelecimento. Quantas pessoas foram beneficiadas com a 

distribuição das cestas básicas? Favor especificar o número de famílias, pessoas 

atendidas e critérios de distribuição. Houve alguma cesta básica adquirida que foi 

descartada devido à enchente ocorrida recentemente? Em caso afirmativo, quantas 

cestas foram descartadas e quais foram os procedimentos adotados para o descarte 

e reposição das mesmas? O Vereador proponente apresentou suas razões. Na 

apreciação, o Vereador Gilvani Bronca, solicitou que fosse distribuído um vale 

compras para as pessoas atingidas, assim podendo comprar no comércio local os 

produtos. O Pedido de Informações foi colocado para votação, restando aprovado 

por unanimidade. A seguir, a Presidente solicitou a leitura do Requerimento de n° 

010/2024, dos Vereadores Paulo Ricardo Gonçalves e Nelson Vasconcelos 

Salvador: Solicitando que seja enviado ofício ao Secretário Estadual de Logística 

e Transportes, Senhor Juvir Costella convidando para que se faça presente a uma 

das nossas Reuniões Ordinárias do mês de maio, ou que designe representante, 

com a finalidade de apresentar informações sobre o andamento das Obras da 

ERS129 (Trecho entre Roca Sales e Colinas), assim como informação da 

destinação de recursos e previsão de realização das obras de manutenção da Ponte 

de acesso a cidade de Roca Sales. Também solicitamos o envio de um Ofício 

convocando o Secretário da Administração Municipal, Senhor Silvio Norberto 

Zart Neto, para que se faça presente a uma das nossas Reuniões Ordinárias do mês 

de maio, com a finalidade de apresentar informações sobre o andamento das Obras 

da ERS129 (Trecho entre Roca Sales e Colinas), assim como informação da 

destinação de recursos, valores já gastos pelo município. Na apreciação do 
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Requerimento, os Vereadores proponentes apresentaram suas razões. O Vereador 

Henrique Pivatto, disse que o município solicitou diversos prorrogamentos da 

obra, e sempre atendido pelo estado, porém solicitou que o município informe se 

possui condições de finalizar ou que medidas serão tomadas, pois existe uma 

necessidade urgente de efetivação. O Vereador Cleber Scotta, disse que está mais 

que na hora do Governo Estadual e Municipal definirem a situação da obra. 

Também solicitou um o encaminhamento de um Ofício urgente ao DAER que 

sejam reparadas com urgência as juntas de dilatações da ponte que liga Roca Sales 

a Encantado. A Vereadora Jaquisele dos Santos, informou que as aulas irão 

retornar essa semana, porém os pais estão preocupados com a ponte. Ademais, 

solicitou que sejam prestados esclarecimentos sobre a ERS-129 com urgência. O 

Vereador Antonio Valesan, solicitou que seja informado pelo Governo do Estado 

se o valor realmente está em conta municipal, outrossim disse que o município 

manteve a estrada por anos e vem fazendo manutenções para colocação da base 

asfáltica, entendendo ser essa a contrapartida do município. O Vereador Tairo 

Weirich, disse que devemos trazer transparência para a população, solicitou que o 

Estado tome providências em relação as obras de sua competência, pedindo 

melhorias para que em novos casos de catástrofes tenhamos rotas alternativas para 

se deslocar. O Vereador Gilvani Bronca, disse se manifestar contrário ao 

requerimento, pois foram convocados diversos servidores para comparecerem a 

Sessões Ordinária para prestarem esclarecimentos, e acredita que não irá 

comparecer ninguém para explicar. Após, destacou que não acredita que a obra 

será realizada em curto prazo, pois as pessoas estão saturadas de tanto ouvir 

enrolações. Após, a Presidente colocou o Requerimento em votação, restando 

aprovado por sete votos favoráveis, sendo contrário o Vereador Gilvani Bronca. 

Logo, foi solicita a leitura do Requerimento de n° 011/2024, do Vereador Paulo 

Ricardo Gonçalves: Solicitando que a Defesa Civil providencie Instalação de 

Containers com Equipamentos para Amparo em Eventos Climáticos de Cheias. 

Considerando a recorrência de eventos climáticos adversos, como cheias e 

enchentes, que atingem diversas localidades do nosso município, causando 

transtornos significativos e colocando em risco a vida e a segurança dos 

moradores; Considerando a necessidade de medidas preventivas e de resposta 

rápida para minimizar os impactos desses eventos sobre a população; 

Considerando a importância de disponibilizar equipamentos e materiais que 

possam ser utilizados em situações de emergência para fornecer socorro imediato 

e eficaz; Requeiro que a Defesa Civil verifique a possibilidade de instalar 

containers nos bairros mais suscetíveis a enchentes, contendo os seguintes 

equipamentos e materiais: Materiais de Primeiros Socorros: Kits de primeiros 

socorros completos para atendimentos emergenciais. Equipamentos de Proteção: 

http://www.camararocasales.com.br/


     

   6 

site: www.camararocasales.com.br  -  e-mail: secretaria@camararocasales.com.br 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

Rua 31 de março, 523, Centro, Roca Sales/RS 

CEP 95735-000 – Fone: (51) 3753-2731 

Botas e luvas apropriadas para o manejo seguro em áreas alagadas. Remédios de 

Emergência: Rotatividade de medicamentos essenciais para situações de 

emergência. Equipamentos de Resgate: Botes ou barcos de emergência para 

resgatar moradores em áreas de difícil acesso durante as cheias. O Vereador 

proponente apresentou suas razões. O Vereador Gilvani Bronca, apenas solicitou 

que fosse incluído o interior do município. O Vereador Henrique Pivatto, destacou 

eu quando são liberados recursos Federais e Estaduais, que a Defesa Civil 

Municipal se habilite para receber os mesmos, sendo prioridade para eventos de 

catástrofe. O Vereador Nelson Vasconcelos Salvador, disse que seria importante 

colocar botes em diversos pontos da cidade. O Requerimento foi colocado para 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Após, foi solicitada a leitura do 

Requerimento de n° 012/2024, do Vereador Paulo Ricardo Gonçalves: Solicitando 

o envio de expediente ao Executivo Municipal, solicitando estudos e providências 

necessárias para a criação de um Shopping Público e Centro Administrativo 

Municipal. Na apreciação o Vereador proponente apresentou suas razões. O 

Vereador Gilvani Bronca, disse ser contra o requerimento uma fez que deve ser 

uma iniciativa privada e auxilio do Poder Público, sendo primordial solucionar a 

questão das casas que foram destruídas ainda na enchente de setembro. O Vereador 

Cleber Scotta, disse que o mais importante é o Plano Diretor para o município, 

sendo necessário para regulamentar as situações do município. O Vereador 

Henrique Pivatto, disse não ser momento ideal para este requerimento, pois 

entende que o primeiro passo seria o Plano Diretor. O Vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador, disse que o requerimento seria mais importante em outro 

momento. O Vereador Paulo Ricardo Facini, disse ser um requerimento para uma 

situação posterior. O Requerimento foi colocado para votação, restando reprovado 

por cinco votos e duas abstenções do Vereador Antonio Valesan e Nelson 

Vasconcelos Salvador. Requerimento de n° 013/2024, do Vereador Paulo Ricardo 

Gonçalves: Solicitando que seja solicitado ao Departamento Autônomo de 

Estradas e Rodagens (DAER) a realização de laudo de vistoria técnica da ponte 

que liga os municípios de Roca Sales e Encantado. O Requerimento foi colocado 

para apreciação, momento que o Vereador proponente apresentou suas razões. O 

Vereador Cleber Scotta, apenas destacou o que faltaria ainda para ser realizados 

os reparos adequados. O Requerimento foi colocado para votação, restando 

aprovado por unanimidade. Requerimento de n° 014/2024, do Vereador Paulo 

Ricardo Gonçalves: Solicitando que após aprovação pelo Plenário, seja solicitada 

a realização de uma consulta popular com os cidadãos do Município de Roca Sales 

para verificar a possibilidade de deslocamento do centro da cidade para outra 

localidade, podendo ser realizado da seguinte maneira: Que a Prefeitura Municipal 

organize e conduza uma consulta popular ampla e transparente, permitindo que 
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todos os cidadãos de Roca Sales possam expressar suas opiniões e votar sobre a 

proposta de deslocamento do centro da cidade. Que sejam realizadas campanhas 

de esclarecimento para informar a população sobre os motivos, vantagens, 

desvantagens e impactos potenciais dessa mudança, garantindo que todos tenham 

acesso a informações completas e imparciais antes de participar da consulta. Que 

os resultados da consulta popular sejam devidamente registrados e divulgados para 

a comunidade, servindo como base para a tomada de decisões futuras por parte 

desta Casa Legislativa e da Prefeitura Municipal. Na apreciação o Vereador 

proponente apresentou suas razões. O Vereador Gilvani Bronca, disse que esse 

assunto não saiu da Câmara de Vereadores, após disse que deveria ser dado um 

passo de cada vez, pois ainda existem locais sem acesso, sem luz e pessoas 

desaparecidas. O Vereador Cleber Scotta, endossou as falas do Vereador Gilvani 

Bronca, acrescentando que muitos produtores estão a mais de 21 dias sem luz e 

precisando ser realizados medidas urgentes para sanar os problemas. O Vereador 

Tairo Weirich, disse que a situação de energia elétrica está complicada, precisando 

ser solucionado urgentemente. O Vereador Henrique Pivatto, disse não 

compactuar com o requerimento, pois existem outras prioridades no momento. O 

Requerimento foi colocado para votação, restando reprovado por cinco votos e 

duas abstenções do Vereador Antonio Valesan e Nelson Vasconcelos Salvador. 

Logo, a Presidente solicitou a leitura das indicações. Indicação de n° 007/2024, do 

Vereador Cleber Scotta: Solicitando para que através da Secretaria de Obras 

realize a manutenção nas estradas rurais da Linha Marechal Hermes Alta e Baixa, 

e também na travessia da estrada geral que interliga a Linha Três Pinheiros. 

Indicação de n° 008/2024, do Vereador Cleber Scotta: Solicitando para que através 

da Secretaria de Obras realize a manutenção na estrada da Linha Parobé, nas 

proximidades do Senhor Valdecir Augostini em sentido a propriedade do rural do 

Senhor Paulo Reis. Indicação de n° 009/2024, do Vereador Cleber Scotta: 

Solicitando para que através da Secretaria de Obras realize as roçadas de todas 

estradas rurais do nosso município. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador 

Antonio Valesan, devidamente inscrito, disse que houve muita destruição devido 

as cheias ocorridas no município, sendo essa a terceira maior enchente, destacando 

que o Governador deveria ter vindo para Roca Sales e ver a situação que o 

município se encontra. Após, disse que muitas pessoas estão auxiliando o 

município de Roca Sales da maneira que conseguem, pois algumas pessoa falaram 

que não iriam ser destinadas ajudas ao município. O Vereador Gilvani Bronca, 

devidamente inscrito, solidarizou-se com todos que de alguma forma perderam 

algum familiar e tiveram suas residências atingidas. Após, disse que muitas 

pessoas acreditavam que jamais viriam um estrago desse tamanho em nosso 

município e Estado. Ao final, adiantou que não aprovara nem uma criação de 
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Secretaria, a menos que seja pensando em jovens do município, onde podem ser 

feitas parcerias para que os mesmos permaneçam no município. O Vereador Tairo 

Weirich, devidamente inscrito, solidarizou com todos munícipes, agradeceu 

especialmente aos Bombeiros Militares, Policiais e todos que auxiliaram em 

resgastes e buscas de pessoas em Roca Sales. Logo, disse que busca soluções para 

o município, onde deve ser verificada a situação da RGE e Corsan, pois sendo a 

energia e água fundamental. Também, destacou que houve diversos estragos no 

município, onde o interior foi atingido duramente. Dando andamento, solicitou 

que seja implementada uma ponte entre a galeria e a JBS. O Vereador Nelson 

vasconcelos Salvador, devidamente inscrito, disse que visitou muitos abrigos no 

município e destacou que essa cheia é algo muito triste e complicado, solicitando 

que a linha de frente do município utilize-se mais dos Vereadores para auxiliar nas 

cheias do município. Ademais, disse que gostaria de um levantamento de quanto 

foi gasto com a galeria, também solicitou que seja feito alguma limpeza no Rio 

Taquari, pois existe necessidade de escapes para amenizar os estragos. O Vereador 

Paulo Ricardo Gonçalves, devidamente inscrito, agradeceu a todos que auxiliaram 

a retirar os pertences de famílias durante as cheias. Após, disse que espera que 

sejam feitas audiências públicas para discutir a situação do município de Roca 

Sales. O Vereador Cleber Scotta, devidamente inscrito, desejou os sentimentos a 

todos que perderam algum familiar. Disse, que se existe algo dando certo em 

outras localidades pode ser copiado. Ao final, a Presidente convidou a todos para 

participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 27 de maio de 2024, às 19 horas, 

no mesmo local.  Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção de Deus, 

encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 20 de maio de 2024. Registre-se e Publique-

se. 
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